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前回の例会 

2023年 3月 17日(金)第 1988回 

「堺７RC合同フォーラム（合同例会）」 

１６：００～（１５：３０～受付） 

於：ホテル・アゴーラリージェンシー大阪堺 

     ４階「ロイヤルホール」 

 

 

 

 

 

2023年 3月 10日(金)第 1987回 

卓 話 「 昭和戦後史 」 

卓話者  木畑 清 会員 

今週の歌 「 我等の生業 」「 春の小川 」 

お客様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告  

○皆出席表彰（３月度） 

  笹山悦夫会員（第１０回） 
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2023年 3月 24日 第 1987号・第 1988号 

 

 2023年 3月 24日(金)第 1989回 

卓 話 「 例会場から 

工場見学をしましょう！」 

卓話者  鶴 啓之 会員 

今週の歌 「 日も風も星も 」 

「 堺北ＲＣの歌 」 

「 春が来た 」 

お客様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告  

2022-23年度 国際ロータリーのテーマ 

       「 イマジン ロータリー」 

  国際ロータリー会長 ジェニファーE・ジョーンズ（カナダ・ウインザーローズランドRC） 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

事務所  〒590-0940堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号 

Tel（072)223-2300番  Fax(072)223-5005番 

URL     : https://www.sakai-kita.jp/ 

E-mail  ： snrc＠jasmine.ocn.ne.jp 

例会日 毎週金曜日 午後0時30分  

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番（代表）  

ガバナー(第2640地区)  ： 森本芳宣 

ガバナー事務所  URL   ： http://rid2640g.com/morimoto/  

E-mail ： morimoto@rid2640g.com 

会長：塩見 守  幹事：澤井久和  広報委員長：池田茂雄  編集者：北村勝博 

 

第 2640地区 堺北ロータリークラブ週報 

創立 1980年 10月 8日 

 2023年 4月 1日(土)第 1990回 

「春の親睦家族旅行（日帰り）」 

行 先：淡路島方面 

集合場所：瓦町公園 7：30集合 

本日の例会 

 

時間 

 

次回の例会 

 

時間 

 

＜3月17日(金)の出席報告＞ 
会 員 数            28名 
出席会員            16名 
欠席会員                     12名 

    ゲスト                        0名 
    ビジター                      0名 

＜3月10日(金)の出席報告＞ 
会 員 数            28名 
出席会員            20名 
欠席会員                      8名 

    ゲスト                        1名 
    ビジター                      0名 
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「 昭和戦後史 」 

 木畑 清 会員  

 

（S20年） 

・天皇は御前会議で「朕は国が

焦土と化することを思えば、た

とえ朕の身は如何あろうとも顧

みるところではない」と仰せら

れる。 

・「鬼畜米英」といって戦った陸軍 225 万人、海

軍125万人が大元師陛下命令として武装解除をあ

っさりと実行する。 

・東久邇宮首相が「一億総懺悔
ざ ん げ

」という言葉を

いった。国民の道義の廃れが敗因の一つである

認識を示す。軍官民、国民全体が反省し、責任

の所在があいまいになった。 

（S21年） 

・「マッカーサー元師の承認を得た憲法案をもっ

てきた。討議に入る前に 15 分間だけさしあげる」

GHQ の民政局長ホイットニーはおごそかに言った。

「象徴天皇」「主権在民」「戦力の放棄」「国会一

院制」日本側は驚いた。「国民投票にかけよう

か？」日本政府は総司令部案を受諾した。 

・昭和天皇の人間宣言「朕ト爾
なんじ

等
ら

国民トノ間ノ

紐帯ハ終始相互ノ信頼ハ敬愛トニ依リテ結バ

レ・・・」そして「国民と一緒に祖国復興にが

んばろう」といった。日本国民は国家観がひっ

くり返った。謙虚になり、真剣に国家再建に取

り組み出した。 

（S22年） 

・新憲法のもと第 1回総選挙で社会党は 143議席

を獲得して第一党となった。 

書記長の西尾末広はそのことを知らされたとき

思わず「えっ、そいつぁえらいこっちゃ。あと

をどうする」と正直な感想をもらした。それほ

ど思いもかけない勝利であった。 

・東京裁判の判決下る。7名死刑の内 1名の文官 

広田弘毅（首相、外相）は以外であった。「デ

ス・バイ・ハンキング」の宣伝を聞くと、広田

は二階の傍聴席に視線を投げ、二人の娘を認め

て微笑を浮かべ会釈をした。票決は陸軍軍人は 7

対 4であったが、広田は 6対 5のわずか 1票差に

よる死刑である。キーナン主席検察官までがい

った「なんというバカげた判決であろうか。広

田の絞首刑は不当だ」と。 

（S24年） 

・湯川秀樹が日本人初のノーベル賞理学賞を受

賞。ロマンチックな叙情的な人格の人格者とい

う印象。自作の歌「喜びは空に飛び去る鳥に似

る 憂いは土に這う虫に似る」「人間には運という

か、きっかけがあってね。人生、そういうもん

やと思います。」 

（S25年） 

・朝鮮戦争の勃発。北緯 38 度の境界線で戦闘が

起こった。韓国と北朝鮮の３年におよぶ泥沼の

ようなはじまりである。隣国の不幸な現実か、

深刻な不況で頭をかかえていた日本経済に戦争

特需で繁栄の基盤となった。 

・警察守備隊の創設、マッカーサー流の命令で

日本の再軍備がスタートした。7万 5千名の配置

と海上保安要員 114名を日本政府に強要した。 

・日本駐留の占領軍7万5千に朝鮮半島へ出動し、

カラになった日本防衛の為、警察予備隊が同数

の人員であった。2 年後保安隊となり、さらに 2

年後に自衛隊と改組される。任務は「侵略に対

し我が国を防衛する」という堂々たる国軍のそ

れである。 

（S27年） 

・日本初の世界チャンピオン 

ボクシング世界フライ級タイトルマッチで白井

義男がダド・マリノを判定勝ちで栄冠に輝く。 

白井を指導の情熱に燃えたたせたのがカーン博

士である。 

カーン博士の手紙 

「白井君、君は普通の選手か 3、4 年いやそれ以

上の年月を費やして習い覚えるほどの技量をわ

ずか3ヶ月足らずでよく習得してくれた。世界の

一流選手でもなかなか君ほど完璧なタイミング

を恵まれたものは少ない。その君を指導できた

ことは私の生涯の誇りとなる。そして君は将来

きっと日本の誇りとなるであろう。」この人あっ

ての世界チャンピオンであったことがわかる。 

（S28年） 

衆議院予算委員会、米国対日援助が債務となる

卓 話（3月 10日） 

 

時間 
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かどうかをめぐって、右派社会党の西村栄一が

食い下がって質問をやめなかった。真面目に答

えていた吉田茂はだんだん無愛想になっていっ

た。ついにかんしゃく玉を破裂させて。「何をい

ってやがるんだ。バカヤロー」これはもうアウ

トというほかない議会という神聖にして公的の

場では柴又の寅さんではないが、「それをいっち

ゃおしめぇよ」のそれであった。 

・朝鮮戦争の休戦協定調印 

韓国軍 40万 5千人、アメリカ軍 13万 8千人、国

連軍 1万 7選任、北朝鮮 53万人、中国軍 13万 3

千人。3 年に及んだ朝鮮戦争死傷者数、民間人の

死傷者の記録は皆無に近い。板門店で米国代表

のハリソン将軍は書く「すべては事務的に進め

られた。儀式はいっさい抜きだ。戦争が終わっ

ただけではなく、戦闘が終わったに過ぎなかっ

たからだ。」 

（S29年） 

・力道山の空手チョップに人々が仰天する。蔵

前国技館で本格的なプロレス国際試合。街頭テ

レビで中継される。世界タッグ選手権者シャー

プ兄弟に、力道山、木村政彦組が挑戦する。日

本中が熱狂した真剣勝負だった。2 度目のショー

であることがわかったが、任期はおとろえるこ

とはなかった。 

（S31年） 

・「太陽の季節」に芥川賞。無名の学生作家（一

橋大学）当時 23歳の石原慎太郎が第 34回芥川賞

に決定。選考会は大論争で、2 つに割れて、大も

めにもめた。マスコミも「太陽族」世代の出現

を大きく取り上げ「慎太郎刈り」という髪型も

流行る。文学の世界でも「戦後は終わった」の

である。 

・日ソ共同宣言が調印。講和条約に調印しなか

ったソ連とは戦争継続状態。鳩山内閣は「平和

条約によらず、国交を正常化」の方針に決定。

領土問題を先送りして、平和条約締結されてい

ない。歯
はぼ

舞
まい

・色
しこ

丹
たん

は棚上げ状態である。フルシ

チョフは後日「アメリカが沖縄を変換したら、

ソ連は2島を返す」といったが、いまだ音沙汰無

し。 

（S35年） 

・60 年安保騒動のはじまり。ホワイトハウスに

おいて、日米新安保条約調印の雑誌「世界」に

清水幾太郎氏の論文「いまこそ国会へ」が発表

される。この呼びかけはびっくりするくらい有

効であった。岸信介首相の傲岸不遜に怒って、

国会に数万の請願デモが押しかけ始める。 

・池田内閣高度経済成長時代へ幕あけ「所得を

10 年後に倍にします。国民の月給を 2 倍にしま

す。」所得倍増計画を発表。経済第一主義となる。

事実昭和35年の国民所得は13万8千円が昭和40

年度には26万2千円となり、5年で目標は達成さ

れた。 

 

 

会長 塩見 守 

 

本日の会長の時間は、昨日開幕

しました WBC（ World Baseball 

Classic）開催経緯ついてのお話を

させていただきます。1990 年代後

半頃からメジャーリーグベースボ

ール（MLB）では、東アジアや北中米カリブ海諸

国の選手を中心にMLBの国際化が進み、彼らの様

なアメリカ合衆国以外の国籍を持つMLB選手によ

る活躍が著しくなった。また、2000 年代初頭か

らメキシコや日本等のアメリカ合衆国内以外で

MLB 開幕戦を開催するなどして、本格的な MLBの

世界進出（グローバル化戦略）によるMLB拡大と

野球マーケットの拡大、それに伴う収益の拡大

を目指していたMLB機構は「野球の世界一決定戦」

の開催を提唱。関係各所で国際野球連盟（IBAF）

主催の大会に出場していないメジャーリーグ選

手を中心とした各国のプロ・アマ野球リーグ選

手による国別世界一を決める国際大会の開催へ

向けて協議がなされてきた。2005年5月にMLB機

構が翌年3月に野球の世界大会を開催する事を発

表。7月12日にMLBオールスターゲーム開催地の

デトロイトで、参加が確定していなかった日本

とキューバを除く 14 か国の代表が出席して開催

発表記者会見が行われ、“World Baseball Classic”

が発表された。WBC 開催を記念して、同年のオー

ルスターゲームでは前日に行われる恒例のホー

ムランダービーが異例の国別対抗形式となった。

当初、日本（NPB）は MLB 側の一方的な開催通告

会長の時間（3月 10日） 
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やMLB中心の利益配分に反発し、参加を保留。日

本プロ野球選手会も開催時期の問題から反対し、

2005年 7月 22日の選手会総会で不参加を決議し

た。しかし、MLB機構は参加を保留する NPB に対

し、改めて参加を要求し、もし日本の不参加に

よりWBCが失敗に終わった場合、日本に経済的補

償を要求することを通達。更に、WBC への不参加

は「日本の国際的な孤立を招くだろう」と警告

した。これを受けて、日本プロ野球選手会は不

参加の方針を撤回。最終的に同年 9 月 16日に選

手会の古田敦也会長がNPB機構に参加の意向を伝

え、日本の参加が決まった。その結果、2006年 3

月に MLB 機構が選抜した 16 ヵ国・地域が参加す

る第 1回大会が開催された。なお、MLB機構はこ

の大会を夏季オリンピックの野球競技に代わる

国際大会として育てたい意向である。 

 

 

 

囲碁大会準備委員会 

「第 10回子ども囲碁フェスタ・堺」 

のご案内とお願い 

囲碁大会準備委員長  坂田 兼則 

 

毎年恒例となっておりました

「子ども囲碁フェスタ・堺」も長

いコロナの影響で、令和元年 11 月

の開催以来、開催を見送っており

ましたが、ようやく第 10回目の開

催を5月に開催できる運びとなり、この度チラシ

とポスターが出来上がりました。 

つきましては、チラシ・ポスターを持ち帰りい

ただきまして、ご案内、お誘いのほどよろしく

お願いいたします。また、この日は例会変更と

なりますので、当日ご出席いただき、運営のご

協力もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

「第１０回 子ども囲碁フェスタ・堺」 

日 時：令和５年５月２１日（日） 

午後１２:００受付  

午後 １：００～オープニング 

午後 ４：００～表彰式・閉会式 

場 所：「サンスクエア堺」A棟２Ｆ 

（JR阪和線堺市駅前） 

主 催：堺北ロータリークラブ 

後 援：堺市教育委員会 堺商工会議所 

堺市こども会育成協議会 日本棋院  

内 容：１. 子ども囲碁入門 -教室 

２.  子ども名人戦 

３.  プロ棋士による指導碁 

講師 プロ棋士 山田規三生九段 

その他日本棋院所属棋士 

参加資格：小学生（令和 5年 3月卒業の方も 

ご参加いただけます） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員増強委員会 

「拡大例会へお誘いのお願い」 

会員増強委員長  嶽盛 和三 

 

本日、4月 28日（金）開催の拡

大例会へご友人、お知り合いの方

にお渡しいただくための案内、ク

ラブパンフレットのセットを茶封

筒に入れ、ご用意いたしましたので、お誘いの

ほどよろしくお願いいたします。 

 

「拡大例会・ロータリーデー」 

日 時 ：２０２３年４月２８日（金） 

   開会１８：００（受付 １７：３０～） 

会 場 ：南海グリル 東店３階「宴」 

会 費 ：会員 ２，０００円 

     お客様  無 料 

委員会報告 
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（１）配布物 

・週報 

・「第10回 子ども囲碁フェスタ･堺」 

チラシとポスター 

・拡大例会 お誘いセット   

 

（２）例会変更のご案内 

 3 月 31 日（金）の例会は、4 月 1 日（土）の

「春の親睦家族旅行（淡路島方面）」へ変更いた

します。お間違いなきようお願いいたします。 

 

（３）４月、５月例会予定について 

年度初めの予定とは一部変更がありますので、

下記ご確認いただきましてご予定願います。 

４月１日（土）「春の親睦家族旅行（淡路島方 

面）」7：30 瓦町公園前集合 

４月７日（金）通常例会 卓話：中川会員 

４月１４日（金）通常例会 卓話：辰 会員 

  ピアノ鑑賞のため例会場は東店 3階へ変更 

４月２１日（金）通常例会 卓話：三上会員 

４月２８日（金）夜間例会「拡大例会」 

  １８：００～ 於：東店３階 

５月５日（祝・金）休会 

５月１２日（金）通常例会 

  青少年フォーラム 北村青少年奉仕委員長  

５月１９日（金）例会変更５月２１日（日）へ 

５月２１日（日）「子ども囲碁フェスタ・堺」 

  於：サンスクエア堺 

 

 

 

（50音順） 

池田茂雄会員 木畑会員、卓話、楽しみにして

います。 

木畑 清会員 つたない卓話を聞いていただい

て、すみません。 

國井 豊会員 長い間ご迷惑をおかけしました。

よろしくお願いします。 

澤井久和会員 だれかと思ったら･･･國井さん！

元気で何より！！ 

塩見 守会員 國井会員久し振りに例会場でお

会いでき、嬉しいです。 

木畑会員の卓話楽しみにしており

ます。 

嶽盛和三会員 ちょっといいことがありました。

國井さんお久し振りです。 

中田 学会員 木畑会員本日の卓話お城の話し 

ではないのですね。次回は又お 

城の話しお願いします。 

那須宗弘会員 お久し振りです。今日は宜しく 

お願いします。 

畑中一辰会員 木畑様、本日の卓話よろしくお 

願いします。楽しみなのですが、 

本日ヤボ用で申し訳ありません。 

澤井幹事、閉会の進行お願いし 

ます。 

平野祥之会員 先日は、皆さま、こども未来フ 

ェスタ、どうも有難うございま 

した。 

𠮷村博勝会員 木畑会員の卓話楽しみにしてい 

ます。 

綿谷伸一会員 木畑会員、卓話よろしく！ 

國井会員が出席され例会がます 

ます楽しくなります。 

  合計 ４０，０００円 

 

 

 

ゴルフ同好会 

第１０６回北輪会のご案内 

    代表世話人 北村 勝博 

 

この度「第１０６回北輪会」を下

記のように企画開催させて頂く運

びとなりました。 

ご多忙の折りと存じますが、万障

お繰り合わせの上是非ご参加賜り

たくご案内申し上げます。  

   記    

日時：２０２３年５月 1３日（土）  

場所：天野山カントリークラブ（西・南コース）   

堺市南区別所1549－46 ☎072－284－1919  

集合：  AM 7：00  

スタート ：AM 7：32 （8組予定）  

会費：おひとり様 6,000 円（賞品および会食費） 

競技方法 ：18ホールストロークプレー 

締め切り：4月 28日（金）  

SAA報告（3月 10日） 

その他 

幹事報告 
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３月度 皆出席表彰  笹山悦夫会員(第10回)   

今週の歌 「 春が来た 」 

 

春が来た 春が来た 

どこに来た 

山に来た 里に来た 

野にも来た 

 

テーブルディスカッションテーマ 
・７RCで共同事業ができないか 
・会員増強について 

各テーブルで熱心に討論されました。 
フォーラムの後は、懇親会が開催されました。 

堺7ＲＣ合同フォーラム（合同例会）  

3月17日（金）16：00～ 

於：ホテル・アゴーラリージェンシー大阪堺 

↓ 3月17日大阪観光大学の 
卒業式にて。 
袴姿がとっても似合っています。   

↓3月19日地区の米山奨学生修了式が和歌山JAで開催され、塩見
会長と畑中副会長にご同席いただきました。オアンさんはこの司会
進行を立派に務められました。 

オアンさんは2021年4月より当クラブの米山奨学生となられ、今月で修了さ
れます。オアンさんが例会や活動に参加されると場が明るくなり、笑顔と元気
をいただけます！2年間ありがとう！ またいつでも遊びに来てください！ 
4 月からは畑中会員のテクノロール（株）で社会人一年生としスタートされま
す。ますますのご活躍期待しています。 
 

大仙公園の河津桜 （米澤会員撮影） 


